



# Le grand anniversaire

*Québec '84, le port de l'aventure et de la découverte*

**L**été 1984, la ville de Québec deviendra la capitale mondiale de la voile.

Du 23 juin au 24 août 1984, Québec accueillera des centaines de navires, des milliers de marins et une foule de visiteurs venus de partout pour célébrer le 450<sup>e</sup> anniversaire de l'arrivée de Jacques Cartier en Amérique.

En effet, l'année 1534 marqua le début d'une épopée, celle de la mise en valeur d'un pays par des navigateurs venus d'outre-atlantique. Jacques Cartier fut suivi par beaucoup d'autres découvreurs à qui «Québec '84» veut rendre hommage.

Le rassemblement des grands voiliers traditionnels, la participation des centaines de voiliers modernes à des courses de calibre international, les fêtes populaires tenues pendant l'été 1984, cet été d'aventure et de découvertes, seront l'occasion d'une rencontre unique des cultures et des peuples. Un grand nombre de nations seront au rendez-vous.

Au printemps 1984, les navires-écologiques de nombreux pays se rassembleront sur les côtes de la France, à Saint-Malo, patrie de Jacques Cartier. Ces grands voiliers à deux, trois et quatre mâts, grésés et manœuvrés par des équipages pouvant comprendre jusqu'à 350 hommes, mettront le cap sur les Bermudes où d'autres navires, venus principalement d'Amérique du Sud, les rejoindront.

Les grands voiliers se dirigeront ensuite vers Halifax, en Nouvelle-Ecosse, où se rallieront des bateaux américains venus de Portsmouth, New-Hampshire. De Halifax, la flotte fera voile vers la ville de Québec qu'elle atteindra le 25 juin après avoir fait escale à Gaspé.

Il y aura également la première grande course par étapes de voiliers monotypes à se tenir en Amérique. La course Challenge Labatt Canada sera disputée sur une distance de plus de 1.000 milles de Toronto à Charlotte-town, en passant par Montréal, Québec, Gaspé, les Iles-de-la-Madeleine et Shediac.

Le vieux port, la ville de Québec et ses environs offriront une ambiance unique pendant tout l'été 1984. La ville accueillera des activités théâtrales, un festival de films de la mer et des spectacles de groupes culturels, nationaux et internationaux. Un grand pa-

villon sera le carrefour fascinant de la science et de la technologie de l'eau où le public pourra s'initier à la météorologie, découvrir l'énergie hydraulique et expérimenter les techniques anciennes et nouvelles de la navigation à voile.

